

La conmemoración del XX aniversario del Alzamiento desde Radio Nacional de España

El ministro de Información y Turismo clausuró el correspondiente ciclo de charlas

Madrid, 23. — Radio Nacional de España, en el día hablado de las diez de la noche de ayer, transmitió la séptima y última emisión extraordinaria del ciclo conmemorativo del XX aniversario del glorioso Alzamiento Nacional.

En la citada emisión, titulada «El Movimiento como fundamento institucional del régimen», intervinieron el catedrático de Historia Política Contemporánea, don Luis de Sosa; el consejero nacional don Javier Martínez de Bedoya, el director general de Radiodifusión, don Jesús Suevos; el ex ministro y miembro de la Junta Política, don Rafael Sánchez Mazas; y el ministro de Información y Turismo, don Gabriel Arias Salgado.

Don Luis de Sosa hizo historia de la evolución política en España, que tuvo como consecuencia la descomposición social que desembocó en una República dividida, erizada de luchas.

Don Javier Martínez de Bedoya habló sobre «El rescate de nuestras posibilidades nacionales». Afirmó que se han comenzado a iniciar los planes económicos que nos han de hacer ciudadanos de primera clase de este mundo de la técnica y el progreso, sin que nadie desde dentro o desde fuera, lo pueda impedir.

El señor Sánchez Mazas tituló su intervención «Escaramiento de España». «La Cruzada de Liberación —dijo— fué de una manera terminante la guerra por la unidad y la independencia de España, contra la escisión del territorio y la sumisión a Moscú».

Don Jesús Suevos disertó sobre el tema «La Falange como fórmula vitalizadora». Puso de relieve que los puntos fundamentales de la Falange constituyen la base ideológica y el impulso político que proporcionaron sentido y trascendencia al Alzamiento Nacional.

Por último, el ministro de Información y Turismo, don Gabriel Arias Salgado, cerró, con su intervención, este ciclo de emisiones extraordinarias, conmemorativo del XX aniversario del glorioso Alzamiento Nacional.

«Se ha dicho ya en muchas ocasiones y en diversos tonos —comenzó diciendo— que el 18 de julio de 1936 hizo crisis un proceso histórico de descomposición nacional y se abrió un nuevo camino para la hermosa y católica historia de los españoles. El 18 de julio de 1936 fué en primer término una necesidad biológica, porque vivir, aun individualmente, era una aventura diaria de muchos españoles. La misma soberanía española la unidad y la independencia de España estaban en juego, el desmantelamiento metódico de nuestras naturales creencias ideológicas, religiosas, morales y políticas se llevó a cabo por el "berlismo" y el marxismo durante largos años hasta 1931 con minuciosidad de obrero, entre 1931 y 1936, con saña y descaro. Sin embargo —agregó el ministro— un hombre singular de presencia activa que fuera operante y fuerte y un orden político y social auténtico se agotaba sin encontrar salida viable en la entrafia del cuerpo y el alma de España. El primero y trascendente servicio cumplido por los fundadores del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.-S. fué percibir esta realidad nacional y alumbrar los principios o criterios básicos de los que fluyeron posteriormente las soluciones verdaderas y permanentes. Este contenido doctrinal y vital —continuó el señor Arias Salgado— poseía una vitalidad extraordinaria. Por eso el Movimiento Nacional del 18 de Julio, por su fuerza ideológica vital, trascendió desde el primer momento sobre los límites de los clásicos pronunciamientos, de las manifestaciones viriles específicamente defensivas y tuvo sentido y dimensiones instauradoras, superadoras y funcionales. De aquí que a lo largo de estos cuatro lustros en el orden concreto de las realizaciones materiales, la proyección del Movimiento Nacional, bajo el mando del Caudillo, está transformando hasta la topografía y la geografía del país, de tal manera que el cuerpo de España ha cambiado de piel. En el orden de los criterios, puede afirmarse que el hombre español, con relación al de 1931 ha cambiado de criterio ha cambiado de conciencia y está transformando su manera de ser. En ninguna otra etapa de la vida nacional se han desencadenado más enérgicamente el espíritu de empresas, la iniciativa y el discurso privado. Difícilmente se encontrará en la Historia, pueblo, régimen o Gobierno que, partiendo de un déficit tan agudo como nuestro régimen y Gobierno hubieron de enfrentar al final de la guerra de Liberación. Fué posible remontar las dificultades económicas y las que una ofensiva internacional implacable nos creó continuamente con el superávit moral de una clara ideología religiosa, social y política. El Movimiento supo recuperar las mejores virtudes hispanas y situarse en condiciones de rendimiento en la industria, en la agricultura, en la investigación, en la técnica profesional, en la cuestión jurídica y en la institucionalización de un régimen político, económico y social».

Afirmó después el señor Arias Salgado que esa trascendencia y penetración de ideas y criterios convierten de un modo decisivo al Movimiento en patrimonio nacional de la comunidad española.

«Sólo se requiere —continuó el ministro— mantener durante los años venideros la unión y la concordia y la fe del Movimiento nacional, bajo el mando victorioso de Franco».

«Después de veinte años de marchar victoriosos a partir del kilómetro cero, si sabemos consolidar y perfeccionar una forma de Estado y de convivencia acorde con las exigencias y necesidades contemporáneas de progreso y de justicia social, podremos hoy, para gloria de España y de su unidad de destino en la Historia universal, y a semejanza de la España de 1492, que realizó antes que ningún otro pueblo la unidad nacional y dió forma al nuevo Estado de Renacimiento, adelantándonos a otros pueblos, llevar en alto las soluciones que reclaman los tiempos de crisis en que, por sus desaciertos con su confusión ideológica y por su anarquía mental, vive el mundo que nos rodea, a pesar de sus ingentes realizaciones científicas y materiales. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!» — Cifra.

de Ciencias Morales y Políticas, señor Zaragoza, quien puso de manifiesto la trascendencia del tema de las conversaciones: «Lo inmutable y lo mutable en la vida de la Iglesia», magnífica introducción filosófica-científica de este tema para mostrar su hondura en todas las actividades de ser y en la vida».

Después, los congresistas se trasladaron al Ayuntamiento, donde el alcalde les ofreció una recepción. — Cifra.

SE VENDE
POR NO PODER ATENDERLO HOTEL EN PLENA PRODUCCION, CON LA FINCA EN PROPIEDAD, EN PLAYA DE PRIMER ORDEN. RAZON: JUAN MIQUELEZ, APARTADO 194. SAN SEBASTIAN.



Santa Eulalia
VIERNES Y SABADO
SENSACIONAL VENTA DE
TROZOS
GRAN OPORTUNIDAD PARA COMPRAR RESTOS DE PIEZAS DE LA CONFECCIÓN DE MODELOS
Lanas, Sedas, Linos, Algodones, etc.

NOTA: PASADO MAÑANA, JUEVES, PERMANECERA CERRADA LA VENTA, A FIN DE PREPARAR LA LIQUIDACION DE TROZOS

Se autoriza la constitución de los Colegios de Peritos Industriales

Madrid, 23. — Por el Ministerio de Industria ha sido autorizada la constitución de los Colegios de Peritos Industriales como corporaciones oficiales de Derecho público, con plena personalidad jurídica y dependan del Ministerio de Industria que fijará el número de colegios, capitalidad y las provincias que cada uno debe abarcar. Los fines de estos colegios serán el asesoramiento siempre que le sea interesado de las entidades oficiales y particulares en las materias de su competencia; velar por los derechos y deberes de la profesión y de modo relevante, sobre aquellas cuestiones que correspondan al campo de la competencia de los peritos industriales; defender los derechos e intereses de la profesión impidiendo y, en su caso, persiguiendo, los casos de intrusismo profesional; organizar y efectuar labores científicas y culturales relacionadas con la profesión; el desarrollo y organización de la prevision entre colegiados y todas las demás que legalmente deban desarrollarse por agrupaciones profesionales del mismo género. — Cifra.

Re población cinegética de los montes navarros

Aizasua, 23. — La Dirección de Montes de la Diputación de Navarra ha iniciado la tarea de repoblar sus montes con ciervos, gamos y corzos.

Hace unos días se ha dado suelta a once cervatillos traídos desde Andújar y Lugar Nuevo (Jaén). Dada la corta edad de estos animales, que oscilan entre los tres y los cinco meses durante una temporada serán alimentados únicamente de leche — cuatro litros diarios para cada uno — hasta que tengan fuerza suficiente para poder comer retoños de árboles y plantas. Han quedado alojados en una cerca metálica, en la finca del Señorío de Bertiz, próxima a la villa de Elizondo.

El primer intento de repoblación lo efectuó la Diputación el pasado año en Quinto Real. De los nueve ciervos que se soltaron murieron dos a consecuencia del crudo invierno. Los restantes viven y se desarrollan con normalidad. Los ejemplares han sido facilitados por la Dirección General de Caza y Pesca, y si dan resultado las pruebas se traerán gamos y corzos para soltarlos en los espesos bosques de «El Irati». — Cifra.

Protección a las industrias cerámicas relacionadas con la construcción

Madrid, 23. — El considerable aumento de la industria de la construcción, que lleva consigo la realización del Plan Nacional de la Vivienda, requiere disponer de elementos cerámicos, principalmente ladrillo y teja en mayores proporciones que las que normalmente han venido siendo atendidas por las fábricas nacionales.

Se hace preciso intensificar en importante cuantía esta producción, y a tal efecto el Ministerio de Industria reitera su criterio favorable sobre autorización de las ampliaciones industriales que se soliciten con esta finalidad, como asimismo para la instalación de nuevas industrias, en donde ello sea necesario, con el fin de atender a esta mayor demanda de productos cerámicos.

En su deseo de activar el desarrollo de la mencionada industria, tramitará con la mayor rapidez los expedientes de expropiación de terrenos en cuanto sea preciso y apoyará las peticiones de maquinaria extranjera que por sus características no se fabrica en España, a cuyo efecto los industriales interesados deberán ponerse en contacto con la Dirección General de Industria a fin de facilitar la información oportuna y recibir las orientaciones que en cada momento sean pertinentes en cuanto a procedencia y condiciones que convenga tener en cuenta en las peticiones que a tal efecto se formulen. Igualmente considerará el Ministerio con la mejor disposición las ayudas económicas que en concepto de préstamo puedan precisar estas industrias para llevar a cabo planes de ampliación y modernización, estudiando en cada caso y siempre que ofrezcan las necesarias garantías, la conveniencia de apoyar sus peticiones ante los organismos competentes. — Cifra.

Las tareas del II Congreso de Cooperación Intelectual

Se iniciaron el domingo en Santander, con asistencia de unos 160 representantes de países europeos y americanos

Santander, 23.—En el Aula Magna de la Universidad de Magdalena inició ayer por la tarde sus tareas el II Congreso de Cooperación Intelectual, organizado por el Instituto de Cultura Hispánica bajo el patronato de la Junta Nacional del Centenario de Menéndez y Pelayo.

Asisten representaciones de varios países europeos y americanos con unos ciento sesenta congresistas.

El señor Sánchez Bella, director del Instituto de Cultura Hispánica, dió la bienvenida a los asistentes y dijo que habían ocurrido muchos acontecimientos desde 1950, en que se reunió el primer congreso, siendo necesaria ahora una nueva reunión: «Estamos tratando de estudiar el cultivo de la técnica de un idioma e igualmente el alma de este idioma».

Dió la bienvenida, en nombre de todos los hispanoamericanos, a los hombres que sin ser de raza hispana se han sentido tan solidariamente unidos a la misma, que se han fundido con ella y han hecho vocación de su vida y culto precisamente del honor a las virtudes del alma hispana. Terminó deseando que las jornadas sean aprovechadas de la manera más intensa posible. Fué muy aplaudido.

Después se procedió a la elección de presidentes de honor, siendo elegidos por aclamación los ministros de Asuntos Exteriores y de Educación Nacional respectivamente. También a propuesta del presidente de la Academia cubana fué elegido el insigne discípulo de Menéndez y Pelayo, don Ramón Menéndez Pidal. Igualmente por aclamación fué designado presidente ejecutivo del Congreso el señor Sánchez Bella. — Cifra.

BODA EN CANARIAS



Santa Cruz de Tenerife. — El capitán general de Canarias, teniente general Mizzian, acompañado de su esposa, con su hija y el prometido de ésta, momentos antes de contraer matrimonio (Foto Cifra)

La Sección Marítima del Servicio Meteorológico Nacional

Instalación de una agencia en el puerto de Barcelona

Madrid, 23. — Por el Ministerio del Aire ha sido aprobado el reglamento provisional de las agencias de enlace, organismos dependientes de la Sección Marítima del Servicio Meteorológico Nacional, encargadas de establecer la coordinación entre dicha sección y los buques seleccionados y «suplementarios» como observatorios a la flota. Se prevé la instalación de agencias en los puertos de Barcelona, Bilbao, Cádiz, La Coruña y Las Palmas. — Cifra.

En La Felguera se celebró el IX Concurso nacional de entibadores

La Felguera, 23. — El IX Concurso nacional de entibadores de minas de carbón se celebró en Sama de Langreo, en presencia de autoridades jerárquicas y representaciones técnicas y con la participación de 47 parejas de diferentes provincias.

Venció la pareja formada por Francisco Adán y Crescencio Alonso, de «Minas de Barruelo», de Palencia, a los que se adjudicó el primer premio de 8.000 pesetas y copa del Ministerio de Trabajo. — Cifra.

Clausura de un curso sobre «La guerra moderna»

Pamplona, 23. — Ha sido clausurado el curso de conferencias sobre «La guerra moderna», organizado por la Universidad de Zaragoza en los II Cursos de verano, y que viene celebrándose en el palacio de la Diputación de Navarra.

Mañana serán inaugurados los cursos de Ciencia, Medicina e Historia. La conferencia inaugural estará a cargo del doctor magnífico de la Universidad de Zaragoza, don Juan Cabrera, que disertará acerca del tema «Aspectos actuales de las ciencias. El mundo que nos rodea». — Cifra.

La ofrenda nacional al Apóstol Santiago

En nombre del Caudillo la presentará el capitán general de la VIII Región Militar

Santiago de Compostela, 23. — Este año la festividad del Apóstol Patrón de España, se celebrará el próximo día 25, por la mañana, en la Catedral. En nombre de S. E. el Jefe del Estado presentará la ofrenda nacional el capitán general de la VIII Región Militar. — Cifra.

Plaga de termitas en Navarra

Pamplona, 23. — La plaga de las termitas crece en varias zonas de Navarra con notable gravedad. Un reciente diagnóstico de esta capital «El Pensamiento Navarro», que ha recorrido algunos de los árboles de la comarca afectada, dice que al llegar a Tudela, en la tarde de ayer, cuando varios obreros pintores estaban raspano uno de los marcos del escaparate del establecimiento de material sanitario de don José María Pérez Arcos, en el número 12 de la calle de Ansel Franco, a uno de ellos se le hundió repentinamente en la madera el utensilio que empleaba en el trabajo, por hallarse ésta hueca, totalmente comida en su interior.

El Ayuntamiento, luego de los asesoramiento técnicos, hará una investigación de gran alcance para evitar mayores males y ver de atajar los terribles daños que puedan producir la invasión de la peligrosa plaga. También van descubriéndose focos de termitas en Unzué, Barasoain y otros varios pueblos. — Cifra.

La riqueza maderera de León

León, 23. — El curso de los ríos leoneses se encuentra rodeado de notables extensiones de un verde festón de chopos y alamedas. El chopo es el árbol más típico del paisaje leonés. Durante el año 1954, según datos oficiales, se talaron en la provincia 28.408 árboles de chopo, con un volumen de 16.914.370 metros cúbicos, figurando a la cabeza de las maderas aprovechables, aunque también suponen una cifra considerable el álamo, el castaño el haya y el roble.

Los montes forestales suponen también una gran riqueza. El aprovechamiento de maderas se calcula en 31.124.225 metros cúbicos y con un importe de 12.774.649 pesetas; en leñas, 221.595 metros cúbicos y un valor de 2.313.391 pesetas; en pastos, un total de 558.950 hectáreas de las que se obtiene un valor de 18.800.914 pesetas, y en resinas, 694.704 kilos, con un valor de 1.279.958 pesetas.

Los pastos de los montes se calculan en 146.630 hectáreas, y son aprovechados por 213.230 cabezas de ganado vacuno, cabrío, caballar, lanar, etc. — Cifra.

Concurso nacional de entibadores en Oviedo

Oviedo, 23. — Se ha celebrado el VII Concurso nacional de entibadores, en el que participaron parejas de varias provincias. Los primeros premios fueron concedidos a las siguientes: Francisco Adán y Crescencio Alonso de Minas de Barruelo, de Palencia; Santiago Rodríguez Díaz y Francisco Martín de Hullera, de Turón; Ramiro Paacios y Bernabé Deceno, de la Duro Felguera; La pareja Germán Miguel y Avellino Vargas, de Minas de Barruelo, de Palencia, se llevaron el noveno premio, y Rafael Redondo y José Iñaña, de la Empresa Nacional Calvo Sotelo, el décimo. — Cifra.

REPARACIONES RAPIDAS
Carrocerías Capeta
Buenos Aires, 46 - Tel. 30-58-92